

Refaire le monde, faire campus :
À propos du Colloque multi-lab « Les SHS et le monde »

L'opération évoquée, rassemble – parmi une vingtaine d'autres – deux labos d'études aréales (CCJ et CRCAO) relevant d'une tutelle UParis-Cité. Elle renvoie à une double logique et à d'une double urgence.

La première concerne les manières de faire ou la « cuisine » d'un projet aux ambitions structurantes qui revendique, face à l'ordinaire « méga-méta » de la recherche dominante, programmée, verticale, de s'essayer, à partir d'un site (Condorcet) traversé par de nombreuses institutions franciliennes, à engager **des projets collectifs « par le bas »** sans renoncer ni à la tenue analytique ou prospective ni à la pluralité des identités disciplinaires ou d'établissement traitant du grand sujet posé.

La seconde renvoie à la connaissance du monde : de la planète vécue et pensée dans sa globalité comme dans les pluralités des parties et des notions qui s'y découpent et redécoupent sans cesse à travers l'histoire et l'architecture des savoirs. À la mesure de la puissante transformation qu'ont connue le monde et les savoirs du monde depuis trente ans – dont l'émergence d'autres lieux puissants du savoir – ; à la mesure aussi dont l'actualité brutale redessine les acquis de cette transformation, il s'agira donc, toutes disciplines SHS mobilisées et situées, de **refaire le monde...**